

Zeitschrift: Verhandlungen der Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare =
Bulletin de l'Association des Bibliothécaires Suisses

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare

Band: 5 (1922-1923)

Artikel: Théophile Dufour et Hippolyte Aubert

Autor: F.G.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-770374>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Théophile Dufour et Hippolyte Aubert.

Ceux d'entre vous qui ont pris part l'an dernier à la réunion de Genève se rappellent avec quel entrain l'ancien bibliothécaire de Genève, Théophile Dufour, y participa, comme il semblait encore solide, malgré ses 78 ans, et à quel point ce cerveau si merveilleusement organisé avait gardé ses facultés intactes. Quelques semaines plus tard, il était frappé d'une attaque et succombait le 13 novembre, après quelques jours de maladie. Il avait dirigé la Bibliothèque de Genève pendant quinze ans, de 1885 à 1900. Dufour était un maître en bibliographie, dont la notoriété avait dépassé nos frontières. Ses travaux sont des modèles de précision et de concision. Il a laissé une masse considérable de notes, admirablement classées, spécialement sur le premier siècle de la typographie genevoise, et avait préparé une édition de la correspondance et des confessions de J. J. Rousseau. (Le premier volume de la correspondance générale, publiée par M. P.-P. Plan, a paru en 1924 [Paris, Colin]). Son besoin de perfection lui faisait malheureusement retarder sans cesse la publication de ses recherches, et les principaux travaux sont restés inachevés et inédits.

Lorsque Dufour quitta la Bibliothèque de Genève, en 1900, son successeur fut Hippolyte Aubert, comme lui ancien élève de l'Ecole des Chartes. Aubert ne resta que six ans en fonctions et se retira en 1906, jeune encore, pour se livrer à ses travaux personnels. C'est sous sa direction que fut construite l'annexe de la Bibliothèque de Genève qui contient la Salle de Lecture. Il a publié entre autre des Notices sur les manuscrits Petau conservés à la Bibliothèque de Genève. Il préparait la publication de la correspondance de Th. de Bèze, lorsque la mort l'a surpris, le 2 août dernier, à l'âge de 58 ans, dans son domaine de Crassier (Vaud). Malgré une cruelle maladie qui le faisait souffrir depuis de longs mois et entravait son activité, il a vaillamment travaillé jusqu'à la fin de la vie.

(Extrait du rapport du président 1922/23.)

F. G.

□ □ □

Inkunabel-Inventar.

In Berlin hat die preußische Kommission für den Gesamtkatalog der Wiegendrucke 1923 mit dem Druck ihres umfaßenden Inventars begonnen und zu dem Behuf auch die Bekanntgabe des schweizerischen Materials gewünscht. Die Universitätsbibliothek Basel, als Hütern des schweizerischen Inventars, hatte zu dem Zweck noch gewiße Bereinigungsarbeiten vorzunehmen, an die auf Ansuchen des Vorstandes der V. S. B. die schweizerischen